

Aérogé, 14 de junio de 1953.

Querido José María:

Conteste ahora a sus cartas del 15 y del 29 de marzo, aunque en el interin hubo una carta mía. Pero no nos gastemos en excusas, pues no están los tiempos para pompas y vanidades. El mes de mayo lo he consumido malamente con complicaciones de familia y personales. Pero como lo último en perderse es el optimismo, seguimos con el proyecto de *Image Mundi*, cuyo primer número saldrá, Dios Mediante, el 18 de setiembre. Me atrevo a recordarle que sus vacaciones deben haber comenzado ya, con lo cual supongo que su intelecto privilegiado y convenientemente dirigido se habrá volcado hacia la elucubración del prometido ensayo, que espere largo y enjundioso. Le propongo un temita: La lógica, de Aristóteles a la lógica matemática (1). Si le parece breve el tema, puede ocuparse también de la metafísica. Pero, hablando en serio, no sería malo una pequeña historia de cómo el pensamiento lógico vino a desembocar en la lógica matemática, si es que puede hacerlo en quince páginas (o alguna más o menos). Supongo, además, que es un tema que tiene Ud. en la punta de los dedos.

Como Ud. ve, tengo ahora bastante tiempo libre para ocuparme de estas cosas, y una de mis preocupaciones es cómo ocuparlo. Estudio bastante, pero no basta. Mis trabajos progresan, y eso me tiene contento, pues salgo muy poco y no me disperso. Aproósito, le pido un consejo. Estoy en el primer capítulo de los Orígenes. Se trata de "la situación espiritual de la temprana Edad Media" (s. V-VIII); me interesa el problema de la confluencia religiosa y las relaciones entre magia, creencias paganas y cristianismo, tal como se advierte en Gregorio de Tours, Isidoro, Beda, Martín Dumense, Jornandes, Venancio Fortunato, etc. ¿Conoce Ud. algún libro moderno, en el tipo de *The Mediaeval Mind*, que se ocupe de estas cosas? Me gustaría el dato, porque no encuentro nada. Kurth es un poco tonto y Cochrane no llega al período.

Le ruego que piense en colaboradores posibles para *IMAGO* en esas latitudes. Creo que la revista saldrá bien. Y mándeme pistas sobre libros nuevos. No podría Ud. encargarse una nota de 1000 palabras sobre el libro que Ud. cita -y del que me habló- sobre los griegos y lo irracional, de Dodds? Casi no me atrevo a pedirselo a Ud. mismo...

Le envío un gran abrazo para los tres, y los mejores saludos de Tere.



19-VI-53.